

# La VICTORIA RUSA contra toda la Europa facista RECHAZA la Unión Soviética las ofertas de paz de HITLER

LONDRES, Nev. (A P)—Los observadores militares británicos, por primera vez en los cinco meses y medio de guerra, declaran que el ejército ruso tiene ya la superioridad aérea y de tanques sobre los alemanes en todo el frente y especialmente en el de Moscú. Ha causado verdadera impresión entre los técnicos la superioridad demostrada por los tanques rusos sobre los alemanes. La mayor efectividad les ha permitido a los rusos contrarrestar el mayor número de tanques alemanes y ahora, el enorme desgaste sufrido por el ejército alemán en la larga e inútil ofensiva contra Moscú, les ha dado también la superioridad numérica. Los últimos informes militares de esta tarde anuncian que el avance de las tropas rusas continúa en Moscú y en Leningrado, aunque parece haberse detenido en el extremo sur, excepto en Crimea, donde la situación de los alemanes es apurada, no tanto por las proporciones del contraataque ruso, como porque en los 30 días de ataque a Sebastopol, los nazis han perdido 15,000 soldados, 150 tanques, 230 aviones y

70 cañones. La derrota sufrida por los alemanes con la pérdida de la ciudad de Tikhvin y los distritos vecinos es muy seria, ya que fueron virtualmente aniquilados tres divisiones de élite, una de tanques Panzer, otra motorizada y otra de infantería. Los restos de esas divisiones abandonaron sus armamentos y huyeron, dejando enorme número de prisioneros y todos los equipos en manos de los rusos.

## HITLER COMIENZA A HACER TENTATIVAS de PAZ A RUSIA

KUIBYSHEV, 11.—(Urgente P. A.)—Los funcionarios soviéticos han revelado que Hitler ha principiado a hacer tentativas de gestiones en pro de la paz con Rusia. Declaran categóricamente, sin embargo, que la paz con los nazis solamente podrá tratarse a base de un convenio conjunto con la Gran Bretaña y con los Estados Unidos. David Zaslavsky, jefe de redacción de PRAVDA, el órgano oficial del Partido Comunista en Rusia, dice: "La pandilla

de criminales encabezada por Adolfo Hitler está dispuesta a firmar la paz con Rusia en cualquier momento si solamente nuestro Gobierno les proporciona una oportunidad de tratar respecto de ese asunto" y añadió: "La condición esencial, imprescindible para que pueda pensarse siquiera en concertar la paz, es la liquidación definitiva de Hitler y de toda su pandilla de criminales. La pandilla de Hitler sueña en firmar la paz con nosotros—añadió Zaslavsky,—por el hecho indiscutible, comprobado, que toda Alemania aspira a que cese la guerra cuanto antes, previendo que está muy próxima para ella la absoluta catástrofe. Hitler les prometió a los alemanes la victoria y les engañó miserablemente. Ahora les está prometiendo la paz y continúa engañándoles". Declaró categóricamente que la paz con Alemania podrá llegar a concertarse solamente después de que el pueblo de Alemania mismo expulse a Hitler y a sus compinches advirtiéndole: "pero esta paz solamente podrá hacerse a base de un acuerdo, tanto con la Gran Bretaña como con los Estados Unidos."

## "LA EPOCA", cloaca del nazismo en Costa Rica

Para los frailes nazis y franquistas que escriben en ese inmundo pasquín, la Democracia no es más que una inmundicia de taberna. Critican la intervención del imperialismo yanqui en nuestro país, pero con todo descaro abogan porque nuestra juventud sea disciplinada bajo la férula de los desalmados militares "arios" de Hitler

El pasquín nazi "La Epoca" que, dicho sea de paso, reflejó el punto de vista oficial del clero en Costa Rica —por más que lo nieguen algunos hipócritas y hasta tanto no lo desautorice y condene enérgicamente el Sr. Arzobispo—, ha cambiado de posición frente al gobierno del Dr. Calderón Guardia. De las genuflexiones más ayectas y de los elogios más rastroseros de ayer, ha pasado, violentamente, a la oposición sistemática, a las críticas furibundas y a los groseros insultos de hoy. ¿Origen de este cambio? Los pasquines antinazis que —por las razones que se quieran— ha dado en los últimos tiempos nuestro gobierno. Para los se-

ñores de LA EPOCA, por lo que vemos, están muy por encima de todo, aún de los intereses de la Iglesia y de la misma cruz de Cristo, los bastardos intereses que representa la cruz gamada de Hitler. Por eso hoy los escritores de ese pasquín, aparentan ser patriotas ciento por ciento y anti-imperialistas recalcitrantes. Pero, ¿qué les está importando de verdad la patria, si para ellos la patria antes, ahora y siempre reside en la barriga? Y no han militado ni militarán jamás en las filas de los anti-imperialistas honrados de América, ¡no! Militan y vociferan desde la charca inmunda en que hoy se revuelcan los anti-imperialistas de nuevo cuño, los que a última hora han abrazado el anti-imperialismo como un medio para colaborar, desde América, con la obra salvífica que en otros continentes llevan a cabo las hordas vandálicas del nazi-fascismo. ¡Valiente anti imperialismo el de los agentes de Hitler!

Es por eso que ahora LA EPOCA desnaturaliza, calumnia y critica los aspectos progresistas de la política de nuestro gobierno y los aspectos progresistas de la política de Roosevelt y, en cambio, alaba y santifica la obra de Hitler y sus lacayos. Esta es su línea de conducta: atacar y condenar todo aquello que no signifique colaboración y ayuda para su nuevo dios: Hitler. Y a esto se dedica el noventa y nueve por ciento del espacio de cada número de ese pasquín; y el uno por ciento restante a dos o tres anuncios de turnos, o al programa de cultos en la Merced, como el cebo religioso necesario para que muerdan los habiecas.

### RECORDANDO A HERMINIO ALFARO

El 7 de diciembre pasado cumplió 6 años de muerte el querido compañero Herminio Alfaro.

En el aniversario de su trágica muerte lo hemos recordado con el cariño y la devoción de siempre.

en primera página, entre (Pasa a la pág. 4)

## El c. Rodolfo Guzmán, al regresar de México, nos informa sobre el Congreso de la C.T.A.L. al que asistió como delegado de las Organizaciones Obreras

El c. Rodolfo Guzmán ha regresado de México, donde representó a las Organizaciones Obreras de Costa Rica en el Congreso de la Confederación de Trabajadores de América Latina, celebrado en aquella ciudad del 21 al 26 de Noviembre próximo pasado. Hemos pedido para TRABAJO al c. Guzmán sus impresiones sobre el Congreso, y he aquí sus respuestas a las preguntas por nosotros hechas:

—¿Cuál fué a su juicio la característica especial del Congreso de la CTAL?

—Una perfecta unidad de todas las delegaciones presentes, bajo un solo signo: la lucha anti-nazi. El nacimiento de la CTAL hace tres años, fué particularmente determinada por la tragedia española. Con su clara intuición de clase, el proletariado de América

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 469

SAN JOSE, C. R.—SABADO 13 DE DICIEMBRE DE 1941

Edición No 469

La unidad de las delegaciones obreras en la lucha antinazi fué la nota característica de este Congreso

La C.T.A.L. constituye en estos momentos, la única organización internacional de trabajadores

El Congreso adoptó resoluciones sobre los problemas económicos de la América Latina sobre todo en lo referente a la política del "Buen Vecino"



RODOLFO GUZMAN

ca, como el proletariado del mundo, advirtió lo que la rebelión militar en España significaba para los destinos de la humanidad. La clase trabajadora no se equivocó. El fascismo ha llevado la guerra al

mundo entero.

—¿Cómo fuerza antifascista organizada, cuál es la situación del movimiento obrero de Latino América, analizada por el Congreso?

—En estos momentos, la

CTAL constituye la única organización internacional de los trabajadores. El proceso de unidad y de reforzamiento de las organizaciones sindicales nacionales se ha acentuado con motivo del peligro nazi, hábilmente introducido en todos los países americanos. El auge del movimiento obrero latinoamericano ha conducido ya a la formación de cinco grandes centrales nacionales: en México, Argentina, Chile, Colombia y Cuba. La Central Obrera del Paraguay fué destruida por el actual gobierno dictatorial de aquel país. En Uruguay y Ecuador el movimiento obrero de esos países está próximo a la constitución de sus respectivas centrales. En Costa Rica, tengo fe de que para el próximo Congreso de la CTAL, dentro de tres años, esté constituida nuestra Confederación nacional. A eso nos comprometimos, y eso será nuestro mayor empeño. Las condiciones políticas imperantes en Brasil, Perú, y en el resto de Centro América han impedido, hasta el momento, el desarrollo del movimiento obrero.

## En la solemne jura del consejo de la Hispanidad - invención hitlerista - estuvo presente el ministro de Costa Rica, Luis Dobles Segreda, cantor devoto del nazi-fascismo

¿Seguirá representando a Costa Rica este admirador de Hitler, Mussolini y Franco?

El 12 de octubre de este año, nos informa A B C, la publicación de Torcuato Luca de Tena, se realizó en Madrid la "solemne jura del Consejo de Hispanidad". ¿Saben nuestros lectores qué cosa es el tal "Consejo de Hispanidad", doce meses de existencia? Posiblemente que no lo sepan; en América sólo lo saben los falangistas españoles, los carneros criollos y los agentes nazis y fascistas. En nuestro mismo país, que nosotros sabemos, pertenecen a esa cosa de la Hispanidad Hitlerista nuestro Ministro Plenipotenciario en Europa Luis Dobles Segreda, quien asistió a la "jura" y son miembros activos de él Macabeo Vargas, J. Navarrete, un cura de la Dolores y el Director de "La Epoca". ¡Ya se puede pensar lo que es el Consejo de la Hispanidad Hitlerista!

En España, según nos informa don Ángel Ossorio y Ga-

llardo, el Consejo de la Hispanidad está compuesto así: unos 50 individuos entre los cuales figuran tres generales y un coronel "buenos representantes de la intelectualidad"; seis frailes, "buenos representantes de la tolerancia"; seis jefes de la falange y unos cuantos funcionarios tan falangistas como anónimos. Este es el Consejo de la Hispanidad ideado por el Caudillo y el Cuñadísimo Serrano Suñer, ambos lacayos de Hitler.

¿Y qué se propone el Consejo y sus consejeros? Nada menos que la reconquista de Hispano América mediante la "unidad de poder", unidad lo grada, según ellos, bajo el yugo y las flechas del Generalísimo Francisco Franco! Y esto no lo disimulan los de la hispanidad hitlerista: "España como Roma, Austria y Alemania, es pueblo que necesita expansiones continentales. Su

bandera es la autoridad unificadora. El español que confunda esta bandera con la de la "libertad" buena para ingleses y judíos o está loco o es un traidor", palabras textuales dichas por el falangista consejero de la FET y de las JONS, Ernesto Jiménez Caballero al abrir un ciclo de conferencias en el Museo Naval (ABC, martes 14 de octubre 1941).

(Pasa a la Pág. DOS)

(Pasa a la pág. 4)

## ORDEN DEL DIA PARA LA CONFERENCIA NACIONAL

- 1º Informe del Secretario General.
- 2º Discusión de la política internacional del Partido.
- 3º Discusión de la plataforma.
- 4º Discusión sobre problemas organizativos.

Lunes 15 - Gran mitin en el P. C.

HABLARAN:

Rodolfo GUZMAN y Manuel MORA Valverde